



El Cuau chambeador

Cuauhtémoc Blanco cerró el periodo ordinario celebrándose a sí mismo. En redes presumió un "periodo productivo", aunque el balance es demoledor: cero iniciativas propias en todo el año y una sola vez en tribuna, para defenderse del desafuero. Aun así, habló de "legislar en beneficio del pueblo" y destacó acuerdos aprobados por su bancada, como si fueran logros personales. El exfutbolista, hoy diputado morenista, se limitó a votar lo que le pusieron enfrente y aplaudir decisiones ajenas. Ni propuestas, ni debate, ni trabajo legislativo real. Pero eso sí: se fue al receso satisfecho, convencido de que cumplir es estar presente para levantar la mano. Y una que otra partida de pádel de por medio.

Por hablador

Los diputados federales no salen de una para entrar a otra. Una nueva queja llegó al Comité de Ética de la Cámara de Diputados, luego de que el diputado **Pedro Zenteno** insultó a su compañera diputada **Irais González** tras subir a tribuna con un vapeador, el cual usó para rechazar la prohibición de estos productos. Y aunque el legislador de Morena trató de disfrazar el insulto con una cita literaria, de todos modos fue denunciado por violencia simbólica. "Como diría el ilustre Saramago: vayan y envenenen a la puta madre que los parió", dijo alegremente el 'letrado' legislador guinda.

Autonomía en entredicho

Durante la 52^a Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, **Ernestina Godoy** marcó distancia al insistir en una autonomía con visión de Estado que contrastó con el mensaje central del gabinete, pues la fiscal subrayó obligaciones propias y límites institucionales frente a la conduc-



ción presidencial. Sheinbaum presumió que el país opera con el mismo equipo que la acompañó en la capital y colocó a su círculo de confianza como eje de continuidad, aunque ese énfasis abrió dudas sobre la verdadera independencia de la Fiscalía, que intentó mostrar identidad propia en medio de una estrategia fuertemente centralizada.

Se sale por la tangente

Claudia Sheinbaum se salió por la tangente al evitar toda referencia directa a **María Corina Machado**, pues la Presidencia optó por un silencio calculado que eludió el reconocimiento a la opositora venezolana pese a la magnitud del conflicto que atraviesa ese país. La insistencia en la doctrina de no intervención funcionó como escudo, cada vez más abollado, para evadir un pronunciamiento claro sobre la crisis venezolana y el Nobel concedido a Machado.

Reinserción, fe y boxeo

En Santa Martha Acatitla se alista el 13º Torneo Intercentros Penitenciarios de Box Guadalupano 2025, con 16 peleas varoniles y una femenil, todo resultado de un año de entrenamiento constante y selección cuidadosa. No habrá combates mixtos, sólo encuentros bien definidos. Boxeadores y excampeones acompañarán la jornada para compartir experiencia y aliento. En este ring, la competencia importa, pero no más que el espacio que abre: un respiro dentro de la rutina, una forma de fortalecer disciplina y enfoque. Cada round suma en un proceso donde el deporte ofrece estructura, sentido y un impulso real hacia la reinserción social.